

少年連盟だより

ののきまといっしょ

—第6号—

発行 新潟教区少年連盟
〒940-2402
新潟県三島郡与板町
新潟教区教務所内
tel 0258-72-2120
fax 0258-72-2536

単
位
会
紹
介

長永寺ほのぼの子供会

代
表 鏝水義慎



少して 心のやさしい、有難うと言える子どもに育ってくれたらと言う、親の願いの元に、平成十一年四月に長永寺ほのぼの子供会が発足いたしました。

最初は十名からのスタートでしたが、今では二十三名となり、親と共に、住職、坊守も目くるくる回しながら奮闘しています。

毎月第二・第四土曜日の月二回、和太鼓の練習を取り入れ、お正信偈をあげたり、法話を聞いたり、みんなでおやつをいただいたりと、毎回、本堂いっぱい、わんぱくざかりの、元気な声が響きわたっています。

また、親子揃っての行事も盛り沢山で、入校式、境内でのバーベキュー大会、自坊の御取越しに参加、町内にある老人ホームの慰問、新年にはチャリティーボーリング大会などを行っています。さらには、「伝えよう、美しい地球とやさしい心」と言う呼びかけで、アルミ缶車椅子交換運動などを行っています。

まだまだこれからの会ですが、みなさんどうぞ宜しくお願い致します。

新 会 長 挨 拶

新潟教区少年連盟会長 高橋純明



この度、山之内会長の後を継ぎ、当連盟の会長に就任しました。

まだなにも分からず、皆様にはご迷惑ばかりおかけするとは存じますが、皆様と一緒に頑張っていきたいと思しますので、よろしく願います。

さて、少年教化といっても、なにをするのだろうかと考えることがあります。あるテレビ番組で「少年犯罪」についての討論がありました。その中で司会者の方は、報道された少年たちが、その犯罪を犯す前に、心の中にブレーキはかからなかったのだからか、とおっしゃっておられました。それと同時にご自分の体験談をお話になられました。その退学届けを学校に提出

するときに、私の心の中にある思いが浮かびました。

うちはそれほど裕福ではないのに、私を大学に通わせてくれ、その学費等のいっさいを面倒見てくださいるのは、我が母親だ。今も寝る間も惜しんで内職の仕事をしていることであろう。その母親が、大学中退の事実を知ったら、きつと泣くだらうな。もう一度考え直そうかな。」と、このようなことをおっしゃられました。

私たちが、これ以上のことをしたらと思いつまるのは、私をどこまでも認め、受け入れてくれる大きな心です。

その大きな心、私たちの誰にでも、呼びかけ続けて下さっている阿弥陀さまのお慈悲を頂いたときに、子供も大人も、心にブレーキ、そしてそれが逆に作用するときには、一步を踏み出す「やる気」になると思います。私は少年教化とはこういうことだと思えます。皆様はどう思われますでしょうか。今後とも一緒に考えていきましょう。

夏期巡回報告&お知らせ

平成十二年の夏、恒例となりました夏期巡回が行われました。龍谷大学宗教教育部のお兄さんたちと教区の子供たちが、楽しいひとときを過ごしました。

専正寺 (三条) 子ども会



勝敬寺 (地藏堂) 子ども会



参加希望の御寺院は教務所までご連絡ください。教区全体に夏季巡回の輪を広げていきたいと思えます。

長念寺 (三条) 子ども会



八月の十八日から二十六日まで、新潟別院・三条組・長岡組を中心とした各御寺院で開催されました。なかには初参式OB会や保育園での子供会が行われるなど、教区の少年教化も次第に広がりを見せてきました。今までは三条組を中心とした御寺院に会所をお願いしておりましたが、来年度からは活動範囲を広げてまいりたいと思っております。

やっぴみぷろ

じぶも会!

プログラム紹介

あなたのお寺でも子供会をはじめてみませんか?

子供会を始めるには「難しそう」「面倒くさい」「何をしたら」等とお考えの方もおられるでしょう。しかし、子供会は大切な教化活動のひとつです。やってみましょう!

下記に、子供会のプログラムの一例を紹介いたします。ただ、基本的なものでこれにこだわる必要はありません。

- ・念仏三称とは、調声(導師)にあわせて一同称名の繰り返し三回で礼拝。
- ・勤行は「正信偈」でも「らいはいのうた」、「讃仏偈」などで。
- ・静座(黙想)は目を閉じて静かに(数分間)。
- ・仏教讃歌は「恩徳讃」「真宗々歌」「ほとけのこども」など。
- ・終了後は境内や本堂で「ご自由」にゲーム、かくれんぼ、クイズ、掃除など

喚鐘
勤行 1. 合掌 2. 念仏三称 3. 礼拝 4. 正信偈 (らいはいのうた)
静座(黙想)
おはなし
三つのやくそく 又は仏の子のちかい
仏教讃歌(仏の子ども)
ご自由に ゲーム・クイズ かくれんぼ・等
仏教讃歌(恩徳讃)
次回のお知らせ
ご自由に

喚鐘
勤行 1. 合掌 2. 念仏三称 3. 礼拝 4. 正信偈 (らいはいのうた)
静座(黙想)
おはなし
仏教讃歌 仏の子ども 恩徳讃
次回のお知らせ
ご自由に

喚鐘
勤行 1. 合掌・礼拝 2. 正信偈 (らいはいのうた)
静座(黙想)
おはなし
三つのやくそく 又は仏の子のちかい
仏教讃歌(仏の子ども)
ご自由に ゲーム・クイズ かくれんぼ・等
仏教讃歌(恩徳讃)
次回のお知らせ

少年教化研修会

平成十二年九月八日、九日に京都本願寺において、「第七回少年教化寺族婦人研修会」が行われました。当教区からは、新潟別院より木口さんがご参加くださいました。参加された感想を聞いてみました。

少年教化寺族婦人研修会に参加して

新潟別院 木口伸子



皆様「少年教化寺族婦人研修会」ってご存知でしたか？ 年一回、本山にて行われる少年教化の担い手となりうる、寺族女性対象の一泊二日の研修会です。

その第七回目の研修会に勧められ、新潟別院子ども会に関わり始めたばかりで何の経験も無く、少年教化活動など全くわからない状態で参加さ

せていただきました。

事例紹介・体験発表では、日曜学校を継続してきた経験や、今取り組んでいる事、子ども達の現状など、お話しをいただきました。その中で今日子供たちは忙しすぎて時間に余裕がなく日曜学校から離れていってしまうので、子ども会を行ってゆく者としては、皆が抱えている悩みであり、これからの課題であるという事でした。

外松太恵子先生の基調講演でも、今問題視されている子ども達の「非行」・「きれる」について、私達大人の考え方や対処の仕方など根本的な部分を改めて考えさせられました。

模擬日校では、子ども会の進め方や楽しみ方を実際に参加者が子ども立場となり、ゲームや歌で盛り上がり楽しい体験をさせていただきました。今回の研修会はお寺の子ども会だけではなく、地域の子ども達と接する上においても大変役に立つ内容が盛り沢山な研修会でした。

皆様も是非参加してみてください。

『来年参加されるのは、あなたですよ！』

平成十三年研修会

参加者募集！

平成十三年度の「寺族婦人研修会」は七月三・四日開催です。こども会を既に開催されている御寺院の方も、これからやってみようと思われる方も、即実践できるような充実した内容の研修会です。参加ご希望の寺族女性の方は教務所までご連絡ください。お子様とご一緒に参加も相談にのります。なお、六月五日〜七月まで

「少年教化推進員養成研修会」が京都本願寺にて開催されます。寺族、女性を問わず少年教化に関心をお持ちの方ならどなたでも参加いただけます。重ねてご案内いたします。ふるってご参加ください。

編集後記

本来なら、昨年末までにはお届けするはずだった少年連盟だより「ののさまといっしょ」をやっとお届けできることになりました。

初の全面手作り、その割には役員苦勞いらずという製作工程でした。ただ別院のパソコンと某光源寺住職のご苦勞によって出来上がりました。ここに深くお礼申しあげます。

このおたよりによって、少しでも教区の子どもの輪が広がり、少年教化に対する意識の向上が図れたならばうれしく思います。

今後は皆様方のご協力とご理解のもと、教区少年連盟は頑張っていきますので宜しくお願いします。